
 этими животными можно 
встретиться в Первоуральском 
зоопарке. Тут обитает сразу 
17 упитанных кроликов, вес 
каждого – примерно пять ки-

лограммов. Они пушистые (недавно по-
явилась зимняя шубка с подшёрстком), 
мягкие, разного окраса: белые, чёрные, 
серые, пёстрые и пятнистые. Каждого 
непременно захочется погладить.

Сотрудница зоопарка Ольга Журав-
лёва (на снимке), которая здесь трудится 
уже восемь лет,  рассказала, что кролики 
– существа семейные. Они, в отличие 
от зайцев, живут группами. Для кролика 
особое значение имеет вторая половин-
ка и потомство. Чтобы его не было слиш-
ком много, девочки и мальчики живут в 
разных клетках. В их сбалансированный 
рацион непременно входят морковка и 
капуста. Кролик делает два жевательных 
движения в секунду. И пережёвывать 
может именно твёрдую пищу несколько 
часов кряду. В противном случае, воз-
никают проблемы с зубами. 

Кролики хорошо выживают в дикой 
природе, и это несмотря на то, что там 
у них много врагов. Почти все хищники 
едят кроликов. А вот они не способны 
нанести серьёзного вреда. Поэтому 
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Как известно, Водяной Кролик – символ нового 2023 года.

считается, что Год Кролика сулит добро, 
изобилие, романтику, общение, долгую 
радостную жизнь. Семейные конфликты 
и размолвки с дорогими людьми обойдут 
стороной. А вот дом, напротив, станет 
полной чашей. Грядущий год считают 
одним из самых счастливых. Потрясений 
он не сулит, будут царить размеренность, 
спокойствие, стабильность. Большие 
экономические кризисы, скорее всего, 
обойдут стороной. Кстати, это вполне 
благоприятное время для вступления в 
брак. Хозяин года ценит семью! Помните, 
за что бы вы ни брались, важно сохра-
нять чувство меры и достоинство. 

Специалисты советуют встречать 

Дорогие друзья! 
Примите самые искренние поздравления 

с наступающими Новым 2023 годом и Рождеством!

Эти главные зимние праздники наполнены особыми эмо-
циями, они дарят светлые чувства и хорошее настроение. 
Каждый из нас связывает с ними надежды на перемены к 
лучшему, воплощение в жизнь намеченных планов, испол-
нение заветных желаний.

Для первоуральцев уходящий год запомнится множе-
ством интересных, важных событий. Одним из них, безус-
ловно, стало празднование 290-летия родного города. На 
протяжении без малого трех столетий он является индустри-
альным оплотом Отечества, мы по праву гордимся славной 
историей Первоуральска, современными достижениями, 
верим в его перспективы.

Первоуральск юбилейную дату встретил масштабными 
изменениями и новыми объектами – преобразились пло-
щадь Победы и проспект Ильича, открыла свои двери новая 
школа, в лицее создан уникальный IT-центр с современным 
компьютерным оборудованием, обновляются учреждения 
социальной сферы, модернизируется коммунальная инфра-
структура и дорожная сеть. В наступающем году предстоит 
решить ещё немало задач – судьба и благополучие родного 
города зависят от общих усилий, инициативы и эффектив-
ной совместной работы.

Пусть предстоящие праздники будут полны тёплых се-
мейных мгновений. Новогодние каникулы – это отличный 
повод побыть с самыми дорогими и родными людьми. 

Встречая 2023 год, желаю вам и вашим близким крепкого 
здоровья, счастья и благополучия! С Праздником!

Алексей ДРОНОВ, 
депутат Заксобрания Свердловской области 

Дорогие первоуральцы! 
Поздравляю вас с наступающими

Новым годом и Рождеством!

От всей души желаю крепкого здоровья, уюта в доме. 
Чтобы каждый день был полон добра, счастья и успехов. 
Пусть в новом 2023 году сбудутся самые заветные мечты! 

С каждым годом Первоуральск становится более ком-
фортным для проживания. Всё больше появляется благо-
устроенных мест отдыха для жителей и гостей. В завершаю-
щемся 2022 году мы много сделали для достижения главной 
цели – повышения привлекательности Первоуральска для 
жизни, работы, воспитания детей и построения планов на 
будущее. Мы обустраиваем общественные пространства, 
ремонтируем дороги, строим школы и спортивные объекты, 
внедряем новые технологии в образовании, модернизируем 
коммунальную структуру. 

Пусть праздничное настроение будет с вами как можно 
дольше, а добрые новогодние пожелания сбудутся!

Игорь КАБЕЦ,
глава городского округа Первоуральск

Уважаемые первоуральцы! 
Примите искренние поздравления 

с Новым 2023 годом и Рождеством!

Новогодние праздники всегда были особенными. Они 
пропитаны атмосферой волшебства, доброты, душевного 
тепла, уюта и верой в то, что самые заветные желания не-
пременно сбудутся. 

На пороге нового 2023 года мы подводим итоги минувше-
го и строим планы на будущее. Уходящий год был наполнен 
важными интересными событиями. Наш город продолжил 
курс устойчивого развития, в этом есть заслуга каждого его 
жителя, работника завода. Благодарим всех, кто трудился 
на благо Первоуральска, всех, кто своим каждодневным 
трудом вносил вклад в успех общего дела. 

В наступающем году мы должны закрепить достигнутое, 
продолжить заданный курс, сделать жизнь горожан ещё 
более комфортной, а наш городской округ – процветающим. 

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, мира 
и согласия вашим семьям. Счастливого Нового года и ис-
полнения самых заветных желаний!

Галина СЕЛЬКОВА,
председатель Первоуральской городской Думы, 

депутаты

ДЕВИЗ ГОДА – СПОКОЙСТВИЕ 
И БЛАГОПОЛУЧИЕ

Новый год в квартире или доме, так как 
Кролик – животное домашнее. Это дол-
жен быть семейный праздник – не при-
глашайте случайных или малознакомых 
людей, только родственников и друзей. 
Надевать на праздник можно одежду 
любых цветов и оттенков, но избегать 
«сложных» нарядов. Кролик – за простоту 
и естественность. 

Постарайтесь, чтобы на столе обяза-
тельно присутствовало много овощей и 
зелени. Попробуйте сделать акцент на са-
латах и закусках. Это будет оригинально 
и полезно. И через пару часов сидения за 
столом не будет чувства перенасыщения. 

Открытие центрального новогоднего городка состоялось 29 декабря. В 
праздничную ночь в парке, который планирует работать до 3 часов утра, будет 
очень светло. Нынче закупили большую звезду для главной ёлки, а ещё на 
ней – аж один километр гирлянд. 

В Парке новой культуры расположены ледяной лабиринт и три горки – 
одна ледяная двухскатная для маленьких и две деревянные. На площадке 
«Патриот» организован бесплатный каток. Учреждения культуры и спорта в 
зоне центрального городка в период новогодних каникул организуют игровые 
программы. 

Кроме того, при поддержке крупных промышленных предприятий ново-
годние городки установили на площади Победы (в районе фонтана появились 
две горки), в микрорайонах Динас, Магнитка, Талица, Хромпик. А также 11 
новогодних ёлок расположены в сельских территориях. 

В связи с новогодними каникулами свежий номер газеты выйдет 13 января 2023 года.
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РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

сё это реально ощущается и 
в работе высшего законода-
тельного органа власти Рос-
сии, и, так сказать, на земле 
– в уральских городах и сёлах 
моего избирательного округа.

Государственная Дума РФ только 
что завершила работу осенней сессии. 
За год принято 653 закона – рекордное 
число в новейшей истории России. Как 
соавтор я участвовал в разработке 11 
из них, а также при внесении множества 
поправок в бюджеты ближайших лет и 
уже действующие законы. Чему они 
были посвящены? Улучшению социаль-
ного благополучия российских семей, 
в том числе – семей военнослужащих, 
защите и безопасности российского 
общества, а также поддержке села, 
занятости, и, конечно, повышению 
доступности и качества образования 

НОВОЕ ВРЕМЯ РОССИИ
Вот и заканчивается 2022 год, существенно изменивший и Россию, и мир. Новые вызовы времени страна 
встретила с достоинством, показав единение многонационального народа перед лицом опасности.

годний интерес: детишки специализиро-
ванного Дома ребенка, куда с 2004 года 
перечисляю свою стипендию Почетного 
гражданина Первоуральска. Нас таких 
трое. Нынче собралась сумма 320 000 
рублей, на которые приобрели новые 
жалюзи во все помещения, матрацы 
для детских кроваток, оборудование для 
кухни. Из моей Общественной приёмной 
около 1000 подарков уже уехали в со-
циально-реабилитационные центры, к 
детям с ограниченными возможностями 
здоровья, из малообеспеченных семей, 

кадетам – моим подшефным, а также 
к детям участников боевых действий, 
семей мобилизованных. Дети из нуж-
дающихся семей получили в подарок 
билеты на новогодние представления 
и «Экспо-ёлку».

А в целом не может не радовать 
реализация программы «Формирова-
ние комфортной городской среды на 
территории Свердловской области на 
2018-2027 годы» в рамках федераль-
ного национального проекта «Жилье и 
городская среда». Нынче это коснулось 
посёлка Уфимский Ачитского района, 
Бисерти, Красноуфимска и Красноу-
фимского района, Первоуральска и 
Полевского, Ревды и Михайловска. 
Главное то, что в основе проектов – 
участие самих людей, их голос. Он 
будет слышен и в наступающем году. Во 
всяком случае, для меня, как депутата 
Госдумы России, ваш голос – главный 
ориентир. 

С наступающим Новым годом, доро-
гие уральцы, будьте здоровы, счастливы 
и успешны в своих делах!

Депутат 
Государственной Думы РФ

Зелимхан МУЦОЕВ

– В связи с последними 
событиями, импорт некоторых 
товаров у нас в стране прекра-
тился совсем либо поставки 
стали более длительными. 
Мы тоже столкнулись с этим. В 
некоторых проектах пришлось 
экстренно заменять обору-
дование на отечественное. 
Как раз сработало импорто-
замещение. Вот конкретный 
пример: когда мы заканчивали 
монтаж насосно-фильтро-
вальной станции, насос не-
мецкого производства так и не 
пришёл. Стали связываться 
с предприятиями, которые 
производят подобное обо-
рудование. В итоге нашли, 
и в короткий срок был пере-
проектирован имеющийся у 
них аналоговый объект под 
технические требования на-
шей НФС. Получилось даже 
немного дешевле. 

Что касается бюджета, 
его мы приняли на последнем 
заседании городской думы. 
Огромное спасибо новому 
составу депутатов за актив-
ную работу, которая велась 
последние два месяца. В 
2023 году бюджет чуть боль-
ше, чем в этом: 5 миллиар-
дов 412 миллионов рублей. 
Естественно, его социальная 
направленность – первое 
и самое важное, на что мы 
обращаем внимание. Уже не 
раз об этом говорил и снова 
хочу напомнить: основная 
доля, порядка 60 процентов, 
направлена на сферу обра-
зования.

– Мы продолжили нача-

В преддверии Нового года глава Первоуральска Игорь Кабец 
дал традиционное итоговое интервью. Игорь Валерьевич 
рассказал о ключевых решениях и достижениях 2022 года, 
а также обозначил планы на 2023-й. 

ИТОГИ УХОДЯЩЕГО ГОДА

тую в 2021 году программу 
по ремонту детских садов: 
кровли, фасады. В итоге от-
ремонтировали семь детских 
садов: № 46, 65, 44, 41, 70, 3, 
50. Ещё в одном, это детский 
сад № 39, ремонт заканчива-
ется сейчас, в январе ребята 
пойдут в обновлённое здание. 
Продолжили работу по ремон-
ту внутренних помещений в 
восьми школах.

Что ещё важно, мы не 
первый год уделяем повы-
шенное внимание ранней про-
фориентации подрастающего 
поколения. В этом году в двух 
сельских школах открылись 
центры «Точка роста», в шко-
ле № 4 появился кабинет 
естественно-научного цикла. 
А в лицее появились уникаль-
ные кабинеты IT-технологий. 
Сегодня эта сфера плотно 
входит в нашу жизнь, акту-
альна в любых направлениях: 
в производстве, в медицине. 
Мы продолжим эту практику 
в других школах.

Конечно, самое серьёзное 
свершение этого года – запуск 
новой школы на 550 мест в 
Билимбае. Благодаря этому 
ребята теперь учатся в одно-
сменном режиме. Я периоди-
чески бываю в новой школе. 

– Да, в рамках программы 
в этом году благоустроили 
аллею на проспекте Ильича. 
Здесь появились новые ма-
лые архитектурные формы, 
оборудована детская пло-
щадка, остановочные ком-
плексы. Выполнено мощение 
пешеходной зоны тротуарной 
плиткой, появилась велодо-
рожка из асфальтобетонного 
покрытия. Высажены дере-
вья, кустарники, многолетние 
травянистые растения, уло-
жен рулонный газон. Анало-

гичные изменения произошли 
и на площади Победы. Кроме 
того, мы обновили и аллею 
по улице Ватутина – по на-
правлению к набережной. Там 
новое освещение, установ-
лены малые архитектурные 
формы, оборудована детская 
площадка, площадка для вы-
гула собак, отреставрированы 
лестницы.

Также обновлено ограж-
дение стадиона «Уральский 
трубник». Считаю, получилось 
хорошо. К слову, реконструк-
ция ограждения стадиона 
продолжится, уже со стороны 
улицы Физкультурников.

Основным же в наступаю-
щем году будет благоустрой-
ство парка на Хромпике – у 
ДК имени Ленина, где распо-
лагается театр «Вариант». 
Там будут не только игровые 
и спортивные площадки, но и 
летняя сцена. И первоураль-
цы смогут наслаждаться по-
становками любимого театра 
под открытым небом. 

– Да. В 2023 году обяза-
тельно будем строить новую 
входную группу в парк – между 
Дворцом водных видов спорта 
и Ледовым дворцом. Осенью 
провели планировку мест-
ности, проект готов, деньги в 
бюджете заложены. В начале 
следующего лета планируем 
завершить эти работы. Будет 
интересная входная группа, 
например, с площадками для 
кафе, для занятий йогой, с 
качелями. Кроме того, сейчас 
плотно занимаемся разра-
боткой проекта обновления 
всего парка. Он поделён на 
несколько секторов. Проект 
реконструкции центрального 
входа уже готов со сметами. 
Сейчас обсуждаются три 
других сектора. 

Добавлю, что на следую-
щий год у нас также запла-
нированы работы по рестав-
рации стелы «Европа-Азия». 

– Сейчас ведётся вну-
тренняя отделка помещений. 
Одна чаша бассейна – малая 
– уже готова. Заканчиваются 
работы по большой – 50-ме-
тровой. Думаю, что во втором 
квартале 2023 года объект 
сдадут в эксплуатацию и из 
областного подчинения пере-
дадут обратно городу. 

До реконструкции во 
Дворце были разные направ-
ления, например, группы син-
хронного плавания. Секции не 
просто будут восстановлены, 
их количество увеличится. 
Опять-таки в школьной про-
грамме появятся занятия по 
плаванию, которые ребята 
будут посещать на уроках 
физкультуры. 

Понятно, что объект будет 
вести, в том числе, и коммер-
ческую деятельность. Он бу-
дет себя окупать, учитывая то 
количество жителей, которые 
посещали бассейн. Дворец 
работал с семи утра, по-
следний заплыв был в десять 
вечера, и места не хватало. 
Теперь хватит всем: и взрос-
лым, и самым маленьким, 
и людям с ограниченными 
возможностями здоровья. К 
тому же сейчас применяются 
современные технологии, 
как следствие, не такое энер-
гоёмкое оборудование, что 
тоже повлияет на стоимость 
содержания объекта.

– В этом году объёмы хо-
рошие: более 15 километров 
отремонтированных дорог. 
Девять дорог отремонтиро-
вали в городе и четыре – в 
СТУ. Например, крупные ра-
боты провели на Ватутина, 
на Трубников. До двух по-
лос расширили перешеек на 
Малышева – стало удобнее, 
пробок стало меньше, жители 

оценили. Проспект Ильича, 
от улицы Физкультурников 
до проспекта Космонавтов, 
капитально отремонтировали. 

Кстати, на днях в райо-
не ДВВС заработал новый 
светофор. Комментарии жи-
телей, конечно, разные: в 
определенное время стали 
образовываться пробки. Мы 
все понимаем и продолжаем 
корректировать программу 
работы светофора. Одно дело 
– расчёт компьютера, совсем 
другое – реальность. Компью-
тер рассчитывает движение 
машин в потоке, но в жизни 
эти данные не всегда при-
менимы. Давайте вспомним 
работу светофора на пересе-
чении Трубников-Ильича. Тог-
да тоже приходилось вносить 
корректировки, в том числе, 
считать вручную временные 
промежутки движения машин, 
среднюю скоростью. 

Что касается 2023 года, 
на дорожные работы в бюд-
жете заложено порядка 130 
миллионов рублей. Будем 
заниматься текущими ре-
монтами, также определили, 
что большую часть средств 
важно направить на ремонт 
дорог в СТУ. Ещё, как обычно, 
учитываем межквартальные 
проезды и ремонт тротуаров 
и лестниц.

– Мы начали очень хоро-
шо. Понятно, что с работами 
зашли в непростой период 
– была зима плюс поднялись 
цены на материалы. Тем не 
менее, всё, что планировали 
– выполнено. Заменены те 
магистральные трубопрово-
ды, которые того требовали. 
Полностью реконструирована 
система центральных обрат-
ных трубопроводов на ЦТП-10 
на проспекте Ильича. В том 
числе, сделали резервные 
сети, чтобы производить за-
кольцовки и переключаться, 
если это вдруг потребуется. 
В последующие годы запла-
нирована реконструкция всех 
ЦТП и замена остальных тру-
бопроводов. 

Да, были некоторые не-

удобства для жителей. Когда 
проводим замену сетей, пере-
крывается и движение на ули-
цах, и водоснабжение. Конеч-
но, выполняя обязательства в 
рамках концессии, работаем 
в связке со всеми ресурсос-
набжающими организациями. 
В том числе, чтобы все сети 
под объектами, которые под-
лежат благоустройству, были 
заменены либо раньше, либо 
в то же время. Хороший при-
мер – капитальный ремонт 
дороги на проспекте Ильича: 
все работы шли параллельно. 

– Ещё раз напомню, что 
город потребляет порядка 
52-54 тысяч кубометров воды 
в сутки. Вода забирается 
из двух источников: Нижне-
Сергинского водохранилища 
и Верхне-Шайтанского, при-
мерно 50 на 50. Новая НФС 
рассчитана на свои 25 ты-
сяч кубов, плюс ещё резерв 
под дальнейшее развитие 
города – для обеспечения 
строящегося жилья. Объём, 
необходимый городу сейчас, 
запустили ещё весной. Резерв 
тоже готов к работе.

Недавно у нас закончи-
лась финальная проверка 
Государственного строитель-
ного надзора. Думаю, что 
вскоре получим документ об 
окончании строительства, и 
объект будет введён в экс-
плуатацию официально. 

Хотел бы отметить, что 
мы анализируем запросы 
граждан, и обращений по 
качеству воды стало значи-
тельно меньше.

– Последние дни уходяще-
го года – прекрасное время, 
чтобы поставить себе цели на 
будущий год. Желаю, чтобы 
сбылись все планы и мечты. 
Ну и, конечно же, мира, благо-
получия и крепкого здоровья!

Мария ЗЛОБИНА

– Игорь Валерьевич, 
очевидно, 2022 год выдался 
сложным. Насколько суще-
ственно, на ваш взгляд, об-
щемировые экономические 
тенденции повлияли на 
формирование городского 
бюджета на 2023 год?

– Если уже затронули 
тему образования: что 
удалось сделать в уходя-
щем году?

– Все мы замечаем из-
менения не только в сфере 
образования. Город стано-
вится красивее, в том чис-
ле благодаря программе 
«Формирование комфорт-
ной городской среды».

– В недавней прямой 
линии губернатор Евгений 
Куйвашев сказал, что не-
которое время назад вы 
обсуждали предстоящее 
обустройство Парка новой 
культуры. 

– Сейчас в самом раз-

гаре реконструкция Двор-
ца водных видов спорта. 
Игорь Валерьевич, от-
слеживаете ли вы ход ра-
бот? И, как считаете, не 
дорого ли городу будет 
обходиться содержание 
этого объекта?

– Ещё одна актуальная 
тема – ремонт дорог. Како-
вы результаты нынешне-
го года и планы на 2023-й?

– А что сделано в рам-
ках концессионного со-
глашения, подписанного в 
конце прошлого года? 

– В начале разговора вы 
упомянули насосно-филь-
тровальную станцию. Ра-
ботает ли она в данный 
момент в полную силу? 

– Игорь Валерьевич, 
в завершение разговора, 
что бы вы пожелали перво-
уральцам в новом году?

и здравоохранения, патриотическому 
воспитанию молодёжи и сохранению 
исторической памяти.

За активную работу и существенный 
вклад в развитие законодательства 
Российской Федерации в декабре по-
лучил Благодарность за подписью ру-
ководителя фракции «Единой России» 
В.А.Васильева.

Ничего подобного не реализовать, 
если не знать положение дел в округе. 
Поэтому вновь активно работала в 
муниципалитетах моя Общественная 
приёмная, взаимодействуя с местными 
администрациями, общественными 
организациями, профсоюзами. 

И конечно, ни одно обращение в 
мой адрес не остаётся без ответа, без 
участия, без помощи. Особенно если 
это касается ветеранов и детей. 

Так, в преддверии Нового года бо-

лее 100 ветеранов и учреждений тради-
ционно получили в подарок бесплатную 
подписку на районные газеты в 2023 
году – «Шалинский вестник», «Ачит-
скую газету», газету «Новое время» 
Нижнесергинского района, «Диалог» 
города Полевской, «Артинские вести», 
«Вперёд» Красноуфимска.

Стартовала всероссийская акция 
«Ёлка желаний», хотя детская тема 
для меня не может быть разовой. Тем 
не менее, в это время получил письмо 
от одной мамы из Первоуральска, у 
которой дочурка страдает СМА (спи-
нально-мышечной атрофией). Срочно 
нужен вертикализатор. Семья получила 
сертификат для его приобретения, но 
средств всё равно не хватает. В общем, 
в конце декабря средство реабилитации 
будет доставлено этой семье.

И ещё один мой личный предново-
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ДОРОГИЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
От всей души поздравляю вас с наступающими 
праздниками – Новым годом и Рождеством!

В преддверии праздни-
ков хочется вспомнить по-
зитивные моменты, которые 
связывают Первоуральский 
новотрубный завод и ак-
тивных горожан. В 2022-ом 
году мы с вами продолжили 
благоустраивать город, реа-
лизовали множество эколо-
гических и спортивных ме-
роприятий, вели совместную 
профориентационную рабо-
ту среди подрастающего по-
коления и демонстрировали 
гостям города высокотехно-
логичные производственные 
площадки, оказывали социальную поддержку тем, кому это 
было необходимо. Вместе мы ежедневно делали наш город 
лучше. 

Хочу выразить большую благодарность неравнодушным 
жителям, которые поддерживают инициативы. Спасибо вам 
за доверие и вовлеченность! 

Пусть новый год будет наполнен радостными событиями 
и добрыми свершениями. Желаю каждому первоуральцу 
крепкого здоровья, семейного тепла, благополучия и, конеч-
но, исполнения заветной мечты, загаданной в новогоднюю и 
рождественскую ночи!

Владимир ТОПОРОВ,
управляющий директор ПНТЗ

НОВОГОДНЯЯ СКАЗКА
В Первоуральске стартовал 
благотворительный марафон, который 
по традиции поддержал ПНТЗ ТМК. 

Предприятие выделило один миллион рублей на 
приобретение подарков, билетов на праздничные меро-
приятия, кинопоказы и ледовое шоу. Благодаря помощи 
заводчан более полутора тысяч особенных детей и 
ребят из малообеспеченных семей посетят новогодние 
спектакли в Центре развития детей и молодежи и театре 
«Вариант», сеансы в кинотеатре «Восход», станут зрите-
лями шоу-программы фигуристов. 

– ПНТЗ ежегодно дарит новогоднюю сказку детям с 
ограниченными возможностями здоровья и ребятишкам 
из малообеспеченных и многодетных семей. Завод на-
правил средства на организацию и проведение для них 
городских новогодних представлений. Кроме того, пред-
приятие выделило средства на новогодние представле-
ния и подарки для детей новотрубников. Благотворитель-
ность – часть политики устойчивого развития компании. 
Мы надеемся, что данная социальная инициатива сможет 
сделать детей немного счастливей, – отметил управля-
ющий директор Первоуральского новотрубного завода 
Владимир Топоров.

Отметим, что в рамках соглашения о социальном 
партнёрстве между ПНТЗ и администрацией города, 
предприятие выделило полтора миллиона рублей на 
праздничное оформление территории площади Победы. 
В настоящее время здесь завершается строительство 
горок. В дни новогодних каникул ледовый городок смогут 
посетить все жители города и гости Первоуральска. 

МУЗЫКА – ДЕТЯМ
Первоуральск стал частью проекта 
«Большая музыка для маленьких сердец».

В социально-реабилитационный центр для несовер-
шеннолетних приехали артисты Свердловской филармо-
нии. Первоуральских ребят пригласили в «музыкальную 
мастерскую», где они не только смогли послушать клас-
сические произведения, но и познакомились с музыкаль-
ными инструментами. 

Основная цель благотворительной акции, которая 
реализуется с 2007 года, – музыкальное просвещение 
детей, оставшихся без попечения родителей. Ежегодно в 
программе участвует более 400 воспитанников социаль-
ных учреждений из разных городов региона. В этом году 
к проекту присоединился и Первоуральск. «Большая му-
зыка для маленьких сердец» реализуется при поддержке 
Благотворительного фонда «Синара» и Первоуральского 
новотрубного завода Трубной Металлургической Компа-
нии. Реализация социальных программ – неотъемлемая 
часть деятельности ПНТЗ.

ПРАЗДНИК

В
 прямом эфире заводчан по-
здравили руководители Трубной 
Металлургической Компании и 
Первоуральского новотрубного 
завода:

– В последние дни уходящего года 
все мы оглядываемся назад, вспо-
минаем важные события, оцениваем 
результаты. Уходящий год запомнится 
производственными достижениями: в но-
ябре трубопрокатный цех № 8 прокатал 
30-миллионную тонну труб. По итогам 
года мы отгрузим рекордный объем про-
дукции. Достигнутые высокие показатели 
– результат слаженной работы всех цехов 
и служб предприятия, высочайшего про-
фессионализма всего коллектива ПНТЗ. 
Хочу поблагодарить всех сотрудников за 
самоотверженный труд и личный вклад, 
который каждый вносит в общее дело. 
Впереди у нас – новые цели и достиже-
ния! Уважаемые металлурги, я от всей 
души желаю всем вам благополучия, 
гармонии, крепкого здоровья и сил для 
новых свершений. Верьте в чудеса, 
мечтайте, загадывайте желания и пусть 
они обязательно сбудутся, – поздравил 
коллектив предприятия управляющий 
директор ПНТЗ ТМК Владимир Топоров. 

Новогодний онлайн-марафон про-
шёл под девизом: «Сила мечты». Такой 
слоган был выбран неслучайно: за не-
сколько часов праздничного мероприятия 
исполнились желания десятков сотрудни-
ков. И если одним нужно было принять 
участие в интерактивных играх, таких 
как «Сто к одному», «Верю – не верю», 
то другим – внимательно следя за транс-

На Первоуральском новотрубном заводе ТМК отметили 
Новый год. Праздник, как и в прошлом году, прошел в онлайн-
формате, а его участником мог стать каждый работник 
предприятия. 

ИСПОЛНЕНИЕ ЖЕЛАНИЙ

ляцией, «ловить» 
появляющиеся на 
экране части ребу-
сов. Призы ждали 
тех, кто правильно 
расшифрует слово, 
а главный подарок 
достался первому 
приславшему кодо-
вую фразу целиком. 
Удача улыбнулась 
специалисту отдела 
обеспечения серви-
са Светлане Чупиной:

– Я даже не знала, что будут призы, 
просто было интересно поучаствовать. 
Когда выиграла, поверила в чудеса! Не 
зря наш праздник назывался «Сила меч-
ты», – делится победительница. 

На этом подарки не закончились. В 
рамках праздничной церемонии были на-
званы имена самых активных, ярких и ув-
лечённых сотрудников. Награды присуж-
дались в разных номинациях. Так, по ито-
гам года выделили лучших наставников, 
волонтёров, добровольцев-спасателей, 
самого активного представителя совета 
молодёжи предприятия. Претендентов на 
победу в некоторых направлениях было 
так много, что обладателей специальных 
призов в эфире определили с помощью 
генератора случайных чисел. 

Самым трогательным моментом 
мероприятия стал выбор заводчан, чью 
заветную мечту исполнит предприятие. 
До праздника каждый работник мог на-
писать своё желание в специальном 
разделе на корпоративном портале. Все 

оставленные послания были упакованы 
в подарочные коробки и уложены под 
ёлочку. Имена тех, кому улыбнулась 
удача, озвучила директор по управле-
нию персоналом ПНТЗ ТМК Наталья 
Бабилурова, выбрать коробочки с са-
мыми заветными желаниями помогла 
маленькая Снегурочка – Кира. В этом 
году руководством предприятия было 
принято решение исполнить мечты 
трёх сотрудников. В число счастливых 
желаний попали: полёт на воздушном 
шаре, годовой абонемент в фитнес-клуб 
и поездка в Казань. Последнее – мечта 
сортировщика-сдатчика металла тру-
боволочильного цеха № 9 Екатерины 
Парыгиной:

– Увидела информацию на корпора-
тивном портале и написала о том, что 
давно хочу побывать в Казани. Празд-
ничный эфир я смотрела, когда узнала, 
что победила, – заплакала от счастья. До 
сих пор не верится в то, что моя мечта 
исполнится, – сказала победительница. 

рубоволочильный 
цех № 14 был за-
пущен в эксплуата-
цию 25 декабря 1977 
года. В 1980 году 

при проектной мощности 19 
миллионов 900 тысяч метров 
труб цех изготовил более 26 
миллионов метров. 

Коллектив цеха просла-
вился не только безупречным 
выполнением производствен-
ных заказов, но и реализа-
цией уникальных технологий 
изготовления топливопровод-
ных труб, труб авиационного 
сортамента, труб из сплава 
«Ковар» и особотонкостен-
ных труб. С каждым годом 
цех наращивал мощности и 
совершенствовал техноло-
гические процессы. 

В 2021 году была успеш-
на окончена модернизация 

35 МЕТРОВ ТРУБ В МИНУТУ
В преддверии Нового года коллектив одного из ведущих 
подразделений Первоуральского новотрубного завода 
отметил юбилей. 

роликовой печи № 1. Её 
оснастили новой цифро-
вой системой контроля за 
технологическим процес-
сом, которая обеспечивает 
комплексную диагностику 
работы оборудования и ав-
томатическую регулировку 
температурных показате-
лей. Внедрение передовых 
технологий дало возмож-
ность выпускать новые виды 
продукции с необходимыми 
механическими свойствами. 
Благодаря модернизации 
термомощностей в 2022 году 
цех освоил производство 
труб повышенной точности 
длиной до 24 метров для 
нефтегазохимической про-
мышленности. Для соответ-
ствия строгим требованиям 
к качеству и геометрическим 
параметрам был усовершен-

ствован технологический 
процесс – изменены допуски 
на стане холодной прокатки 
труб, усилен контроль за на-
стройкой оборудования, ис-
ключена операция травления 
металла.

В 2022 году на площадке 
специализированных труб 
реализован проект по про-
изводству труб диаметром  
16 мм длиной более 18 тысяч 
800 метров, которые ранее не 
выпускались на ПНТЗ.

Сегодня трубоволочиль-
ный цех выпускает 500 ти-
поразмеров труб из 35 ма-
рок стали, размером от 1,5 
до 65 мм для предприятий  
нефте- и газопереработки, 
химической промышленно-
сти, космической отрасли, 
авиастроения, легкового и 
грузового автомобилестро-
ения, производителей спец-
техники, автокомпонентов, 
котельного и газового обо-
рудования. Каждую минуту 

в «четырнадцатом» произво-
дится 35 метров трубы.

Коллектив цеха – поряд-
ка 500 человек – это пред-
ставители более 50 специ-
альностей и профессий. С 
праздником команду про-
фессионалов поздравили 
руководители предприятия.

– Цех сегодня играет 
большую роль в производ-
стве, экономике нашего пред-
приятия. Здесь работают за-
мечательные люди, отличные 
специалисты, которые обла-
дают важными компетенци-
ями и обеспечивают произ-
водство нужных нашей про-
мышленности труб. Искрен-
не поздравляю коллектив с 
юбилеем, желаю крепкого 
здоровья и благополучия, а 
цеху – развития, – пожелал 
управляющий директор ПНТЗ 
ТМК Владимир Топоров. 

Лучшим сотрудникам 
цеха вручили заслуженные 
награды. 
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ХОККЕЙ С МЯЧОМ

НОВОСТИ

С

ПФР И СОЦСТРАХ ОБЪЕДИНЯТСЯ
С 1 января 2023 года в России начнет работу 

Социальный фонд. Ведомство объединит 
Пенсионный фонд и Фонд социального страхования.

Единая государственная структура продолжит оказывать 
услуги, которые прежде находились в ведении двух разных 
учреждений. Сегодня многие из них уже автоматизированы. 
Гражданину достаточно лишь подать заявление, в том числе 
– дистанционно – через сайт «Госуслуги» в личном кабинете.

С 1 января 2023 года прием граждан по вопросам со-
циального страхования и пенсионных начислений будет 
осуществляться в едином офисе клиентского обслуживания, 
который расположен по адресу: ул. Строителей, д. 16а.

ПРЕОБРАЖЕНИЕ К ПРАЗДНИКУ
Аллея на проспекте Ильича 

продолжает преображаться. 

На центральной улице, благоустроенной в этом году, по-
явились уникальный арт-объект, необычная иллюминация и 
малые архитектурные формы. Кроме того, были установле-
ны Pin Art – это экспресс-скульптор, поверхности которого 
состоят из нескольких сотен «гвоздиков». Для создания 
объёмных инсталляций достаточно просто прислониться 
к нему телом, и он с лёгкостью повторит любую фигуру. 
Также пешеходную часть проспекта Ильича украсили семь 
качелей, оформленных в соответствии с дизайн-буком 
Первоуральска, восемь кубов с праздничной новогодней ил-
люминацией. А рядом с аттракционом «Тропа приключений» 
расположились разноцветные скамейки в виде спиннеров.

П
осле капитального обновле-
ния в микрорайоне Талица 
торжественно открылось зда-
ние, в котором расположены 
сразу три ОВП. Благодаря 

нацпроекту «Здравоохранение» и про-
грамме «Модернизация первичного 
звена здравоохранения» первоуральцы 
будут получать медицинскую помощь в 
комфортных условиях.

Строители отремонтировали кабине-
ты, поменяли окна, пол, системы отопле-
ния и канализации. Яркими стали стены: 
выбрали приятные жёлто-оранжевые 
или салатовые цвета. При отделочных 
работах использовали сертифициро-
ванные материалы, устойчивые к уль-
трафиолету, воздействию кварцевых 
ламп и обработке химическим составом, 
разрешённым в медучреждениях.

Новые системы навигации позволят 
пациентам быстро сориентироваться в 
расписании работы фельдшеров, днев-
ного стационара, детских приёмных дней.

Теперь вместо регистратуры по-
явилась стойка администратора и 
медсестры, сюда можно обратиться 
за талоном, справкой или выпиской, 
минуя кабинет участкового фельдшера. 

Завершился масштабный ремонт в первой поликлинике 
и нескольких общеврачебных практиках (ОВП).

МЕДИЦИНСКИЕ 
ПОДАРКИ К ПРАЗДНИКУ

Благодаря созданию 
отдельного картохра-
нилища и тому, что 
отвечать за карты 
будет отдельный со-
трудник, сократится 
время поиска. Систе-
ма бережливого про-
изводства позволит 
сэкономить время 
ожидания в очере-
ди, а время приёма 
врача на одного па-
циента, напротив, 
увеличится.

Ещё один плюс – приём детского и 
взрослого населения теперь будут прово-
дить в разные часы, также предусмотрен 
отдельный вход для людей с признаками 
острых респираторных заболеваний, от-
метила заведующая отделениями ОВП 
и фельдшерско-акушерским пунктом 
(ФАП) городской больницы Первоураль-
ска Наталья Мосунова. 

На открытии присутствовала за-
меститель Министра здравоохранения 
Свердловской области Елена Чадова. 
По её словам, в Первоуральске впервые 
преобразили подразделение ОВП в соот-

ветствии с новыми стандартами в рамках 
проекта «Бережливое производство».

Также в этом году масштабный ремонт 
проведён в помещении поликлиники № 1 
на улице Металлургов. Недавно медики и 
пациенты смогли вернуться в обновлён-
ные кабинеты на третьем этаже. 

Стоимость работ составила 6 милли-
онов рублей. Ещё 20 миллионов рублей 
собираются потратить на капитальный 
ремонт женской консультации. Работы 
обещают завершить в начале 2023 года. 

Всего в этом году в городской боль-
нице Первоуральска привели в порядок 
14 объектов.

вою карьеру он на-
чинал в  родном 
Первоуральске, в 
2000-2007 годах вы-
ступал за «Ураль-

ский трубник». В дальнейшем 
Павел играл за кемеровский 
«Кузбасс», московское «Ди-
намо», хабаровский СКА-
«Нефтяник», ульяновскую 
«Волгу», шведские клубы 
«Венерсборг» и «Хаммарбю». 
Булатов трижды становился 
чемпионом России, четыре 
раза – серебряным призёром, 
три – бронзовым. 11 раз Павел 
принимал участие в чемпио-
натах мира, в его коллекции 
– семь золотых медалей и 
четыре серебряных.

Президент клуба Виктор 
Бабенко и главный тренер 
команды Олег Хайдаров вру-
чили Павлу Булатову игровой 
свитер «Уральского трубника» 
с «тройкой» на спине. Под 
этим номером Булатов на-
чинал свои выступления в 
первоуральской команде.

– Рад приветствовать в 
родном городе самого ти-
тулованного воспитанника 
первоуральского хоккея за 
всю историю, – заявил Виктор 

ПАВЕЛ БУЛАТОВ: 
«Я ВЕРНУЛСЯ В «ТРУБНИК» 
ИГРАТЬ,  А НЕ ДОИГРЫВАТЬ!»
Главное спортивное событие для Первоуральска-
хоккейного произошло в предновогодние дни за кромкой 
ледового поля. В конференц-зале первоуральского отеля 
«Victor» состоялась презентация «новичка» «Трубника» 
– семикратного чемпиона мира, заслуженного мастера 
спорта Павла Булатова. 

Бабенко. – С приходом Була-
това мы связываем большие 
надежды на усиление игры 
команды, и хочу верить, что 
Паша – это только первая ла-
сточка. В дальнейшем будем 
стремиться усилить «Труб-
ник» за счёт возвращения 
домой и других лучших ма-
стеров нашего региона. Хочу 
поблагодарить руководство 
московского «Динамо», ко-
торое пошло нам навстречу, 
переговоры прошли быстро, и 
до истечения в конце декабря 
трансферной кампании мы 
успели оформить переход 
Булатова в «Трубник».

– Считаю, что Паша смо-
жет помочь «Трубнику» сразу 
в двух качествах, – добавил 
Олег Хайдаров. – Прежде 
всего, он сам по себе являет-
ся мастером очень высокого 
класса, обладающим опытом 
игры в лучших клубах страны, 
сборной России. Кроме того, 
появление Булатова в со-
ставе должно способствовать 
прогрессу других хоккеистов. 
Одно дело – слышать какие-
то наставления на словах, 
другое – иметь наглядный 
пример перед глазами. В 

зависимости от ситуации в 
команде на конкретный день, 
отсутствия или наличия трав-
мированных хоккеистов, на-
мерен использовать Булатова 
в обороне или опорной зоне 
полузащиты. 

– Прежде всего, хотел бы 
сказать о том, что я вернул-
ся в «Трубник» играть, а не 
доигрывать! – сказал Павел 
Булатов. – Готов помочь ко-
манде решить задачи и этого 
сезона, и в будущем. Каких-то 
других вариантов продолже-
ния карьеры даже не рас-
сматривал – или выступать 
за «Динамо» дальше, или 
возвращаться домой. По дру-
гим городам я уже наездился. 
Чуть больше трёх недель на-
зад играл в Первоуральске в 
составе «Динамо». Скажу, что 

Слева направо – В.Бабенко и О.Хайдаров 
вручают П.Булатову игровой свитер «Трубника»

«Трубник» мне понравился 
– качественный хоккей, хоро-
шее движение. Чего, на мой 
взгляд, не хватало – так это 
уверенности в своих силах, 
огня в глазах, предельной 
самоотдачи. Демонстрация 
этих качеств позволит значи-
тельно улучшить результаты 
команды.

Ещё одним событием по-
следней декады декабря 
стал дебют Олега Хайдарова 
в качестве помощника глав-
ного тренера национальной 
сборной России Ильяса Хан-
даева. В рамках «Новогодних 
игр «Энергия» в Иркутске 
сборная дважды сыграла с 
местным клубом «Байкал-
Энергия» и оба раза победила 
– 6:4 и 14:4.

Алексей КУРОШ


